



PJJ ÎLE-DE-FRANCE : AUSTÉRITÉ AU MENU, ACCOMPAGNEMENT EN SOLDE !



snpes.pjj.fsu.idf@gmail.com



<https://www.facebook.com/share/IC6bMTWmfB/>



<https://youtube.com/@ouiauparideleducation3262>



snpespjj.fsu.fr



07 56 82 14 61

1/2

Les professionnel·le·s de la Protection Judiciaire de la Jeunesse (PJJ) Île-de-France font actuellement face à une crise sans précédent, marquée par une baisse du budget, une diminution des effectifs et une détérioration du climat social. Pourtant, faut-il rappeler que notre région demeure la plus importante en termes de jeunes suivi.es au sein de notre institution ?

Dans ce contexte, le gouvernement prépare un avenir fait de sacrifices et de renoncements, pour le futur budget 2026, avec notamment un plan de rigueur prévoyant une réduction de crédits de 4 % pour la PJJ. La politique d'austérité va donc s'accentuer, alors même que les professionnel·les restent engage·es et mobilisé·es au quotidien pour répondre aux différentes missions éducatives auprès des jeunes et de leurs familles — et cela, avec des moyens en constante diminution...

Comment cette réalité comment se traduit-elle concrètement sur le terrain en Ile-de-France ? Par un accroissement quotidien des difficultés dans nos conditions de travail !

- Effectifs sacrifiés : plus d'un.e contractuel.le sur trois non renouvelé.e en CDD dans tous les départements franciliens (75, 77, 78, 91, 92, 93, 94, 95) ;
- UEMO en souffrance : listes d'attente pléthoriques...
- Hébergement en péril : un mal-être au travail manifeste, avec un nombre croissant d'arrêts maladie ;
- Effectifs cibles de certaines unités en baisse, sans justification objective ou réajustement à une charge de travail plus importante.

Cette réalité pèse lourdement sur l'accompagnement des jeunes et de leurs familles, déjà fragilisés par le plan social de 2024 et l'entrée en vigueur du CJPM.



Ile-de-France



QUAND LA PJJ EST MISE AU RÉGIME, C'EST L'ENSEMBLE DES PROFESSIONNEL.LES QUI DÉPÉRIT!

Le SNPES-PJJ FSU exige de l'Administration :

1. Le renouvellement immédiat de tou.tes les contractuel.les pour une durée d'un an dans l'ensemble des établissements en tension ;
2. Le doublement du nombre de psychologues en UEMO sur l'ensemble du territoire francilien ; et le recrutement d'assistant.es sociaux.ales, indispensables dans nos missions.
3. Le rétablissement en urgence des effectifs cibles, actuellement en diminution dans de nombreuses unités de l'Ile-de-France.

Le SNPES-PJJ FSU, syndicat de lutte et de transformation sociale, fidèle à ses valeurs humanistes et progressistes, ne laissera jamais sacrifier l'éducatif sur l'autel de l'austérité. Nous resterons mobilisé.es, détermine.es, et aux côtés de chaque professionnel.le pour défendre une PJJ forte, juste et engagée.

Le Bureau régional SNPES PJJ FSU IDF

snpespjjsu.fr

Le SNPES-PJJ/FSU propose à l'ensemble des personnels de participer à une assemblée générale en visioconférence le mercredi 30 juillet 2025, de 12h à 14h, afin d'échanger collectivement sur la situation et les perspectives à venir.

2/2



Ile-de-France